

〒060-8711 北海道新聞くらし報道部（郵便番号だけで届きます） ファックス 011-210-5607 メール kurashi@hokkaido-np.co.jp



友高美保副会長は「人の生

を説明する。

◇イバント「介護っておもしろい

現場のやりがい知つて

8日 札幌チカラホで催し時まで、札幌駅前通地下歩行者施設で開かれる。午後、北2条会場で開かれる。老施協主催。エビソード集の発売が配布されるほか、いくつもの朗読や、筆者のトークショーやもある。介護現場の写真展や各種販賣も展示。介護に関する相談会もある。冊子、DVD、音楽CDなど問い合わせは札幌市社会福祉協議会。電話011・6433-4719。

福祉協議会、電話011・643345へ。

ントの問い合わせは札幌市社へ

## 介護職員 温かな日常つづる

札幌市老人福祉施設協議会（札老施協、109施設加盟）は、特別養護老人ホームやケアハウスなど、市内で介護の仕事に従事する職員の体験談を集めた冊子の制作を進めている。介護の仕事の魅

力を広くアピールすることを目指した初の取り組みで、加盟施設に呼びかけ、心温まる20編のエピソードが集まった。特養ホームの職員が書いた4編の要約を紹介する。（佐藤宏光）

## 札幌市老人福祉施設協がエピソード集 4編紹介

力をくれるもの

**30代女性**  
夫婦の時間  
担当のコヒートに入居している。夫婦は、2人とも認知症。食事やトイレにも介助が必要で、お互いのことを認識しているのは、やや不明。職員間では「もう、お互いのことを忘れているのかも」と話していた。  
そんなある日、突然、主人が奥さまに「俺の嫁なんだ。」「えっ」と驚いた瞬間、奥さまも涙出ちゃう」とうれしそう。会話を少なぎても心で通

ある日、「しあわせのもの  
が食べたい」という一言を開  
き逃さなかつたスタッフは、  
歯がなくとも食べられるふる  
わり触感のせんべいを貰つて  
きた。それを契機に「おせんべい  
いいどうて」と自分で希望す  
るように。次に「昆布茶が飲

90代のKさん（女性）は4月からひとりに入っている。日を閉じていて、「食事や水を運んでも「食べたたくない」「飲めません」と拒否が続いた。

みたい」と言われ、カリウムの数値を気にしながら、味わつてもらつた。

桜の木のお話

施設内で四季を感じてもらおうと、入居者と共にフロアの飾り付けをしている。桜色の花紙で花を作つていただきたいんださ。

作ることが日課に。作業で毎回「作ったことがないの」と手順を忘れているが、桜開花するといろ、フロアにはさんの作った花紙いっぱい桜の木が並ぶ。入居者とフ

**40代女性**

はじめましてでもシヨーネースティの利用は一ヵ月に数回、数ヶ月に一度などあります。認知症の方は、また「はじめまして」からのスタートで、利用者の関係に悩んでいた。

Kさん(女性、認知症)は、月に1回10日間ほどの利用で毎回「はじめまして」と思い出せないことがある度、入浴介助も排せつ介助等などの度に申し訳ありません」「ごめんなさい」と何度も謝られる。りがいとなっている。

いとうのが、私たち職員思い。Kさんが謝るたび、「関わらえさせないで下さい」「関わらえさせただけであります」と伝え続けた。1年がたつころ、職員のを見て「なんだか見たことあるかもしないね」と言つて、ものさしが増えて、少くとも10回位は見られるようになってしまった。だから始める中でも信して」は、繋げることが、私の

指先が曲がれなくなつて長  
いからだつたが、職員の  
声を掛けながら、時間を掛け  
て一枚ずつ花びらを広げ、で  
ききがると「昔ならもつとフ  
ワッとしたの」としてもう  
れしそうだった。  
Dさんは「一日」につづつ花を  
なつた。